
SPÉLÉO-CLUB DE VILLEURBANNE 

 

3 rue Rouget de Lisle - 69100 Villeurbanne 
Site : https://speleo-villeurbanne.fr 

Mail : speleoclubvilleurbanne@hotmail.com 

 

Permanence  le  mercredi  soir  de  20 h 30  à  22 h 30 

 

ASSEMBLEE GENERALE 

Samedi 27 janvier 2024 

Lieu :      Gite les Shetlands 
Hameau le Bernard 

2358 Route des Écuyers 
38780 Septème 

 
 

15:15 : Début Assemblée Générale 

 

Présents (adhérents SCV) : 

 

BATISSE Franck BALLEUX Gilles BENARD Florence 

BRAULT Nicolas TARGE Grégoire CHABERT Milèna 

DAMASIO Charlie GENTILHOMME Baptiste GRESSE Alain 

GUDEFIN Pierre-François HUET Bérengère JONARD Nicole 

LACHISE Jacques LEGAT Jacques LEMAITRE Mael 

KOUBI Maxime MONDON Julien MENARD-BALLAYER Chloé 

PERRIN Cécile NEVEU  Robin PERRIN Patrick 

MAZAUD Julien PETIT Coraline PROVOST Axel 

RIVET Alex EMIN Nicolas ICART Elodie 

SIMEON Michel   

Représentés (Procuration):  

Alexandru (Elodie Icart), Anne-Elisa (Maxime), Théo (Maxime), Audrey THOMAS (Florence BENARD), 

Julia (Florence BENARD), Bernard LUQUE (Maël), Emmanuelle (Maël), Jacques ROMESTAN (Julien 

MONDON), Jean-François DURON (Julien MONDON), Johanne (Chloé MENARD), Kévin SONCOURT 

(Nicolas BRAULT), Lison (Axel PROVOST), Michel PHILIPPE (Jacques LACHISE), Olivier GIRAUD 

(Pierre-François GUDEFIN), Yves SALANON (Pierre-François GUDEFIN) 

Les procurations de Nicole JONARD et Marcel MEYSSONNIER n’ont pu être prise en compte car Alain 

GRESSE qui devait les représenter n’a finalement pas pu arriver à temps pour l’AG. 

Excusés : GRESSE Alain 

 

Comptage participants : 28 présents et 15 procurations sur 69 adhérents en 2023. 

 

Autres présents (non adhérents) : BERERT Michèle, ROSIER Jean-Jacques, ROSIER Cathy 

 

 

Le Quorum de 25% étant atteint, l’AG peut débuter. 

https://speleo-villeurbanne.fr/
mailto:speleoclubvilleurbanne@hotmail.com


1 - Rapport moral du Président Nicolas TROLLIET – année 2024 

 
A insére 
- Le club remercie Franck Batisse, membre du SCV de nous accueillir à Septeme pour 

cette 74° assemblée générale.  

- Le club remercie également la ville de Villeurbanne pour la mise à disposition de notre 

local associatif, ainsi que du créneau accordé le mercredi soir de 18 h à 20 h dans la 

salle d’escalade du complexe des Brosses.  

- le club remercie bien sûr la ville de Villeurbanne pour l’attribution de notre subvention 

de fonctionnement (qui nous permet de maintenir des cotisations peu élevées, et donc 

de rendre accessible la pratique de la spéléologie à un plus grand nombre).  

 

En 2023, nous étions 69 membres donc 58 licenciés à la FFS et 11 non licenciés.  

Le club compte 19 femmes et 50 hommes, ce qui en fait un des clubs les plus important 

de France par rapport au nombre de licenciés. 

  

FORMATION 

 Emmeline, Isa, Maxime et Maël ont participé au stage perfectionnement technique 

du CDS 69 en tant que stagiaire et Cécile en tant que cadre.  

 Nicolas a effectué son stage de recyclage CP TIR 

 JC redémarre sa formation DE   

 

3 soirées à thème ont été organisées au sein du club 

- Equipement d’une cavité 

- Soirée Bougie  

- Soirée information sur les nouveaux outils mis en place sur le site du SCV   

 

INITIATIONS 

Cette année le club a facturé 10 journées d’initiation. Celle-ci ont été diluées dans 

différentes sorties classiques. Il n’y a pas eu de sortie spéléo dédiée à cela. Pour cette 

année, nous avons le projet de ramener l’équipe de l’OSV sous terre.  

Participation au JNSC (9 personnes à Jujurieux) 

 

EXPLORATIONS 

- Angrières : Poursuite de la désobstruction.  

Il y a eu 3 sorties de désobstructions puis explorations cette année.  

Trou lisse : 2 sorties  

Pour ceux que cela intéresse, cet été il y a aura du travail dans la Grotte de l’Ours dans 

les Pyrénées.  

 

RELATIONS INTERNATIONALES 

- En 2023, il n’y a pas eu de projet réalisé à l’étranger. 

- Par contre lors de la biennale, nous avons été approchés par une association 

éthiopienne qui nous a exprimé le désir de monter un projet spéléo là-bas. Nous 

reprendrons contact avec eux après les 75ans du club.  

- Le club continue de garder le contact avec nos amis spéléo tunisiens par 

l’intermédiaire de Julien.    

 



TRAVAUX SCIENTIFIQUES 

Kévin a participé à un comptage de chauves-souris.  

Le travail se poursuit dans l’aqueduc du Giers (1 sortie) 

Travaux scientifiques de Michel Philippe (voir document ci-dessous) 

 

SPELEO SECOURS FRANÇAIS  

Julie, Isa, Maël et Jacques Legat ont participé au week-end de formation organisé par 

le SSF 69.  

Sébastien était responsable matériel au SSF 69.  

Axel est responsable informatique au niveau national. 

 

SORTIE SPELEO   

Cette année, nous avons visité des grottes et des gouffres en sortie classique dans l’Ain, 

le Doubs, l’Ardèche, l’Hérault, en Savoie, en Haute-Savoie, en Chartreuse, dans le 

Vercors et le Vaucluse. 

Cela représente sur l’année 48 sorties et 220 participants pour un total d’heures 

passées sous terre d’environ 305 heures.  

 

SORTIE ESCALADES  

Cette année, il y a eu 12 sorties et 52 participants pour un total d’heures d’activités de 

35 heures environ.  

 

RANDONNEE 

Il y a eu 2 randonnées.  

- 1 dans le Vercors pour un repérage du Scialet Zakapouët 

- 1 à Angrières (rando + prospection)  

 

COMMISSION FILM ET VIDEO  

Jacques Lachise nous fera un topo tout à l’heure sur l’activité, mais le club te remercie 

pour le don de 70€ que tu as fait au club en nous reversant la moitié de ta recette après 

la projection à Lyon de ton film sur la Route 66.  

 
BILAN ACTIVITES WEB 

Site internet du club 

 2020 2021 2022 2023 

Articles + 39 + 44 + 68 +80 

Pages vues + 18 214 + 18 684 + 21 244 +21 042  

Commentaires + 7 + 5 + 9 +3 

Abonnés 

supplémentaires 

+ 4 + 1 + 2 - 

 

Toujours une très bonne fréquentation du site. Le référencement des CR est très bon, 

on tombe rapidement sur notre site en cherchant des infos sur une cavité que nous 

avons fréquentée. Seulement 4 à 5 CR ont été oublié d’être rédigés cette année.  

En lien avec la publication sur Angrières au Congrès Régional, nous avons publié les CR 

d’explo dans cette cavité.  



La partie TOPO est bien active cette année avec l’ajout de 8 nouvelles cavités et la mise 

à jour de plusieurs fiches. Nous avons actuellement 56 fiches topo, qui reprennent pour 

la plupart des cavités où nous allons régulièrement.  

Ces fiches sont couramment utilisées pour préparer des sorties. Pour rappel, il s’agit 

d’un regroupement des infos que nous avons constatées sur une sortie, pour garder en 

mémoire la vraie longueur des cordes par exemple ou le point GPS vérifié.  

ll faut avoir un compte adhérent sur le site afin d’y accéder (prendre contact avec 

Julien pour obtenir un accès avec identifiants de connexion).  

 

Nouvelles pages 

La page Angrières a été mise à jour, avec les dernières infos, la dernière topo ainsi que 

le PowerPoint diffusé lors du Congrès Régional.  

Projet de page sur l’Aqueduc du Gier. Par ailleurs, une page sur le trou Lisse est en cours 

de préparation.  

Quelques mises à jour ailleurs.  

 

Youtube :  

Mise en ligne du film retraçant les 20 ans de la vidéo au SCV, publié en 2022.  

 

RELATION AVEC LA MAIRIE ET L’OSV 

- J’ai été invité aux vœux de l’association MURCIA  

- J’étais présent aux vœux du Maire 

- Cécile, Jaques R, Marine et moi avons participé à la soirée galette des rois du 

COSV  

- Cette année encore, j’étais responsable de zone sur le secteur de la Feyssine 

durant les foulées de Villeurbanne.  

Je continue d’avoir d’excellentes relations avec la mairie, la direction des sports de 

Villeurbanne et bien sûr l’OSV et MURCIA.  

 

ACTIVITEES FEDERALES 

Jacques Romestan est toujours président du CSR. 

Marcel MEYSONNIER est toujours adjoint de la commission documentation de la FFS.  

Nous avons 8 personnes du club qui ont participé au congrès régional.  

 

Avant de souhaiter la bienvenue à nos nouveaux adhérents, je voulais revenir sur 2 

points :  

- Premier point : courant février, je vais prendre rendez-vous avec le président et 

la direction de l’OSV pour que l’on puisse discuter de la création d’une nouvelle 

catégorie lors des Lauriers du sport pour les clubs qui n’ont pas de compétition et 

voir comment on pourrait les mettre à l’honneur. J’aimerais que l’on puisse 

présenter le travail qui a été effectué à Angrières lors de cette cérémonie. 

 

- Second point :  0n en a discuté ensemble avec Pierre François et Julien. Il n’y a 

aura pas de nouvelles inscriptions de débutants avant septembre ou octobre 

2024. Nous avons en effet besoin de souffler et d’intégrer les nouveaux 

adhérents correctement.  



 

Le club souhaite la bienvenue à :  

Malo, Elise, Tristan, Julia, Alexandre, Coline, Joane, Théo, Anne Elisa, Chloé, Bernard, 

Emmanuelle, Charline, Nicolas et Coraline, Ruth, Charlie, Simon et Julien Mazaud 

 

Je voulais féliciter Lison pour son titre de championne de France (ULM).  

Je voulais remercier tous les membres du club qui s’impliquent dans l’organisation des 

75ans du club.  

Je voulais remercier Berengère et Jaques pour s’être occupés des achats pour ce soir. 

Je voulais remercier Sébastien VIVET pour son incroyable investissement durant toutes 

ces années.  

 

Merci à tous pour cette belle année et pour votre engagement et votre implication dans 

le fonctionnement du club.  

Je vous souhaite à tous une bonne année 

Soyez prudent et éclatez-vous.  

Merci  

 

 

Travaux scientifiques de Michel Philippe : 
 

Mes activités paléonto-archéo-spéléologiques, en 2023 

Cette année encore, suite au problème de tassement de vertèbres lombaires survenu à la mi-mai 2022 

mais aussi compte tenu de mon âge, je n’ai pas pu aller aussi souvent que je l’aurais souhaité dans les 

grottes préhistoriques pour lesquelles j’ai pris l’engagement d’étudier les indices de fréquentation 

animale. Mais le travail de synthèse sur l’ichnologie de la grotte d’Ebbou ou de celle de Saint-Marcel 

(Ardèche) n’a pas été abandonné pour autant. D’autres activités (le programme OURSALP ou 

l’extension du musée de l’Ours des Cavernes) m’ont également pas mal occupé au cours de cette 

année 2023. 

 

ICHNOLOGIE DE LA GROTTE D’EBBOU 

Au cours des trois journées consécutives passées dans la grotte d’Ebbou, du 18 au 20 septembre, avec 

Bernard Gély (le responsable d’opération) et Christophe Thouvenot (le gardien des grottes ornées des 

gorges de l’Ardèche) nous avons pu en particulier pratiquement terminer le repérage et la description 

des bauges à ours. 

Les objectifs que nous nous étions fixés étaient en effet de terminer le repérage des bauges dans 

l’ensemble de la cavité et d’en dresser un bilan. Il restait surtout à mieux repérer et décrire celles 

situées dans la Zone Ornée mais aussi à vérifier les repérages effectués dans le Diverticule Faure et la 

Grande Salle ainsi que dans deux secteurs que nous avions délaissées jusqu’à présent : la Galerie 

Occidentale et la Galerie Septentrionale. 

Ces objectifs ayant été atteints, il a été possible de dresser le bilan en principe définitif concernant les 

bauges dans l’ensemble de la cavité. En outre, si aucune bauge n’a pu être repérée dans la Galerie 

Septentrionale, par contre celle-ci offre de nombreux et remarquables « polis » que nous avons 

reportés sur la topographie et qu’il nous est dès lors possible d’ajouter à la liste de ceux déjà connus. 

Trois contributions alimentent le rapport officiel des travaux effectués en 2023 dans cette grotte ornée 

d’Ebbou, remis au Service régional de l’Archéologie (DRAC Auvergne-Rhône-Alpes) (cf. ci-

dessous : publications et rapports).   

 

PARTICIPATION A L’ÉTUDE DE LA GROTTE PRÉHISTORIQUE DE SAINT-MARCEL  

Les 15 et 16 juin : rencontre avec l’équipe chargée d’étudier la grotte de Saint-Marcel (responsable 

d’opération : Delphine Dupuy) et point sur les recherches entreprises et/ou à entreprendre en 2024. 

 

 



LE PROGRAMME OURSALP 

Le programme OURSALP (lancé en 2004 par Alain ARGANT et auquel j’ai activement participé dès 

le début) a l’ambition de faire le point sur les Ursidés (ours des cavernes, Ursus spelaeus, et ours brun, 

U. arctos) du champ géographique du Jura et des Alpes françaises en incluant leurs marges. Trois axes 

de recherche ont été retenus parmi beaucoup d’autres possibles. 

Thème 1 - exigences de l’espèce : arriver à une meilleure connaissance de l’éthologie d’Ursus 

spelaeus et d’Ursus arctos pour mieux apprécier leur mode de vie et leurs exigences écologiques. En 

dépit des apparences, il restait et il reste encore beaucoup à apprendre à ce sujet. 

Thème 2 - les populations : particularités éventuelles ou non des populations alpines et jurassiennes ; 

analyse de l’ADN ancien et biogéochimie isotopique pour la connaissance de leurs régimes 

alimentaires ; dynamique des populations aboutissant aux modalités des peuplements et datation de 

l’apparition/disparition des espèces dans ces massifs montagneux. 

Thème 3 - rapports ours / homme : rapports éventuels ou non entre ces espèces : chasse, "culte" 

éventuel, rôle de l’homme dans l’extinction ou non … 

Fin 2022, Alain Argant a souhaité laisser la place de coordinateur de ce programme à Christophe 

Griggo. 

Pour ce qui me concerne, ce fut l’occasion, à partir du début novembre 2022 et au cours de cette année 

2023, de récapituler tous les sites dont j’ai connaissance et qui ont livré des vestiges d’ours dans les 

régions sélectionnées ( une bonne vingtaine en Chartreuse, une douzaine dans les Bauges , une 

quinzaine dans les autres massifs : Aravis, Chablais, Bornes, Haut-Giffre, etc. ), de regrouper les 

informations concernant ces cavités et en particulier les résultats des datations obtenues, lister le 

matériel osseux disponible dans les collectons du musée des Confluences (ex Muséum d’histoire 

naturelle de Lyon). Travail ingrat mais pourtant indispensable pour continuer l’œuvre entreprise.  

 

LE MUSEE DE L’OURS DES CAVERNES 

En 2021, le musée de l’ours des cavernes envisageait de s’agrandir et de se rénover quelque peu. Il 

avait été créé pour mettre en valeur les résultats des fouilles effectuées à la Balme à Collomb, de 1989 

à 1994, et inauguré le 3 juillet 2002. Fin novembre 2022 commencèrent les travaux en grande partie 

financés par des fonds de l’UE. Il va de soi qu’en tant que membre du Conseil scientifique, j’ai été 

tout au long de cette année très régulièrement mis à contribution pour apporter des informations, 

donner des avis, relire les textes des cartels et autres.  A noter en particulier, le 9 février, au CCEC, 

des enregistrements pour produire des vidéos à intégrer dans le parcours muséographique.  

La réouverture au public fut effective dès le 24 juin et l’inauguration officielle eut lieu le 30 septembre 

2023.  

 

DIFFUSION DES CONNAISSANCES ET DIVERS 

 22-23 avril, participation au Congrès régional de spéléologie, au Bessat (43) avec conférence 

intitulée « ils ont (les ours bien sûr !) fréquenté les grottes avant nous » + projection du film 

sur le vallon des Eparres. 

 14 mai : encadrement de la visite des grottes d’Azé pour les membres de la Société Linnéenne 

de Roanne. 

 15 septembre : conférence « sur les traces de l’ours des cavernes » à Martel (Lot) dans le 

cadre des animations de l’association « les amis de la Paléo ». 

 

PUBLICATIONS PARUES et RAPPORTS REDIGES AU COURS DE L’ANNEE  

PHILIPPE M. (2023) – Avens-pièges et gisements paléontologiques pléistocènes du causse de 

Martel ; Abîmes de La Fage ; aven-piège de La Fage (Noailles) ; Grotte de Jaurens (Nespouls). In J. 

JAUBERT (direction) - PréhistoGuide Nouvelle-Aquitaine ; sites, musées, parcs, fac-similés. Editions 

confluences, p. 105-107. 



GÉLY B. et collaborateurs (2023) - la grotte d’Ebbou à Vallon-Pont-d’Arc (Ardèche), dans le cadre 

d’un projet de publication : approche technologique des gravures paléolithiques dans leur contexte 

archéologique et paléo-environnemental. Prospection avec relevés d’art rupestre. Rapport 

d’opération 2023. SRA Auvergne-Rhône-Alpes. Vol. 1, 134 p.  

Trois contributions dans ce rapport : 

 CAILHOL D., GÉLY B., PHILIPPE M. et THOUVENOT C. - La galerie septentrionale. p. 88-

90, 6 illustrations. 

 PHILIPPE M., THOUVENOT C. et GÉLY B. – Indices de fréquentation de la galerie 

septentrionale par les grands animaux. p. 91-94, 7 illustrations. 

 PHILIPPE M., THOUVENOT C. et GÉLY B. – Les bauges et autres indices de fréquentation 

animale. p. 95-103, 13 illustrations, 1 tableau. 

 

Le rapport moral est adopté à l'unanimité de l'assemblée. 



2 - Bilan financier de l'année écoulée 

Julien MONDON trésorier et Pierre-François GUDEFIN adjoint commentent le bilan de l'année écoulée 

(fin d'exercice au 31/12/2023), s'appuyant sur un tableau Excel projeté à l'écran, et reporté ci-dessous.  

 2023 Réalisé 

Dépenses Recettes 
100 Cotisations des adhérents 5 505,50 7 245,50 
101 Adhésion club - 1 740,00 
102 Licences fédérales 3 842,00 3 842,00 
103 Assurances fédérales 1 382,50 1 382,50 
104 Revues fédérales (Spélunca, Karstologia) 281,00 281,00 

      
110 Cotisations du club 578,00 - 
111 CDS 69 354,00 - 
112 FFS (Affiliation) 45,00 - 
113 France Nature Environnement 69 (FNE69) - - 
114 OSV 70,00 - 
115 Assurance Gymnase des Brosses (AIHMS) 109,00 - 

      
120 Subventions - 2 567,31 
121 Ville de Villeurbanne (Fonctionnement) - 2 542,00 
125 Dons - 25,31 

      
130 Charges du local SCV 1 003,70 - 
131 EDF / Eau / Fuel 738,15 - 
132 Téléphone / Internet 28,07 - 
133 Assurance local SCV 110,00 - 
134 Taxes Enlèvement Ordures Ménagères - - 
135 Travaux 84,49 - 
136 Autres (fournitures) 42,99 - 
137 Avantages en nature (mise à disposition de locaux par la ville de Villeurbanne) - - 

      
140 Matériel / Produits 2 664,14 2 249,22 
141 Matériel spéléo 1 135,12 75,20 
142 Matériel canyon - 13,00 
149 Matériel escalade - - 
143  39,97 - 

144.a Vidéo / photo - 70,00 
144.b Abandon de remboursement de frais - Vidéo / photo 101,74 101,74 
145 Paëlla 55,00 250,00 
146 Frigo / Café 691,85 1 082,82 
147 Tee-shirts / mugs - 16,00 

148.1 Chèques Cabesto et Vieux Camp 347,84 347,84 
148.2 Achats groupés 292,62 292,62 

      
150 Bibliothèque/Publications 234,00 24,00 
151 Achats + abonnements 234,00 24,00 

      
160 Enseignement/Stages 1 376,96 540,76 
161 Participation stages 625,00 - 
163 Licences Initiation 70,00 70,00 

164.a  - - 
164.b 470,76 470,76 
165 Gymnase Brosse (Renouvellement voies) 211,20 - 

      
170 Projets / Missions / Expé 3 136,59 3 205,65 
171 AG SCV 363,65 - 
173  2 072,57 2 069,94 

174.a Missions, réceptions 11,45 - 
174.b Abandon de remboursement de frais - Missions, réceptions 539,16 539,16 
175.a Projet Vallon des Eparres - 50,00 
175.b Abandon de remboursement de frais - Projet Vallon des Eparres 46,55 46,55 
177 Action Aqueduc du Gier - 500,00 
178 Projet bières ? - - 
179 Repas Intégration 103,21 - 

      
180 Administratif 6,80 - 
181 Secrétariat 6,80 - 

      
190 Banque 112,92 629,56 
191 Frais bancaires 78,96 - 
192 Revenus de placement - 604,10 
194 Pertes et profits (année N-1) 33,96 25,46 

      
200 Mise en réserve / Reprise sur réserve 1 843,39 - 

        
300 Total : 16 462,00 16 462,00 

 

 

 



 

 

 

Précisions :  

 

- Davantage de cotisation membres étant donné l'augmentation du nombre de membres sur 2023 (69 

contre 56 en 2022). Augmentation des licences et assurances fédérales également, mais ces sommes 

repartent vers la fédération. 

- Petit oubli sur la cotisation 2023 à la FNE, corrigé en 2024 

- Subvention de 2542€ de la mairie de Villeurbanne, stable par rapport à 2022 

- Local : 1000€ de dépenses de fonctionnement (énergie, eau, assurance). Pas de ligne 'Avantage en 

nature' pour le moment, nous n'avons pas reçu l'information de la mairie à ce jour, 

- Achat de matériel légèrement supérieur au prévisionnel pour la spéléo (1135€). Pas d'achat de matériel 

canyon ni de matériel d'escalade, peu de matériel d'explo. 

- Côté recette matériel : quelques locations de matériel (90€), un don de la part de Jacques Lachise pour 

l'utilisation du matériel SCV pour la production d'un film (70€), location de la grande poêle pour 5 

manifestations extérieures (250€), le frigo est bénéficiaire de 390€. 

- côté publication, achat de revues locales (CDS/club, 234€), quelques ventes de SCVActivités lors du 

Congrès Régional 

- 4 participants ont bénéficié d'une aide du SCV (total de 625€) après participation au stage 

Perfectionnement du Rhône 

- Le SCV a participé au frais de repas pour l'assemblée général 2022 et un barbecue de rentrée en 

septembre (460€) 

- Nous avons de nouveau reçu un financement (500€) pour notre participation à la mise en valeur de 

l'aqueduc du Gier à St Martin la Plaine 

- Nous avons également eu un retour bonifié de l'investissement réalisé en 2015 dans la Société 

d'exploitation de la Grotte de la Verna (337€ reçu pour 300€ investit. Soit 37€ de bénéfice et une 

relance réussie de l'activité commerciale/touristique dans cette cavité mytique). 

- Les intérêts du livret A ont rapporté 266€ début 2023 

=> Le budget est à l'équilibre cette année. Nous mettons en réserve 1682€. 

 

Le bilan 2023 est accepté à l'unanimité. 

 



 

4 - Le rapport des commissions 
 

 

Commission vidéo (Jack LACHISE) 
Le film sur le Vallon des Eparres a été projeté 3 fois en 2023 

19 février : conférence au monastère de la Grande Chartreuse (38) 

23 avril : projection lors du congrès régional au Bessat (42) 

11 décembre : conférence à la société Linéenne de Roanne (42) 

Le film d’une durée de 52 mn ne peut pas être projeté tel quel dans la plupart des festivals. Le passage à 

une durée maximum de 20 mn nécessite la refonte du scénario et l’extraction des séquences les plus 

adaptées à celui-ci. C’est un gros travail. Pour ce faire et pour poursuivre de nouvelles productions basées 

sur des très courts métrages (entre 1mn à 5 mn) un appel est fait à toutes les personnes susceptibles de 

fournir des histoires humoristiques pouvant être mises en image. 

 

Commission exploration – site Internet (Julien MONDON) 
Voir détail dans rapport moral du président. 

 

 
Commission matériel Spéléologie (Cécile PERRIN et Sébastien VIVET) 
Le club remercie Sébastien VIVET pour son travail pendant toutes ces années en tant que responsable 

matériel. Il y a passé un nombre incomptable d’heures pour que chacun puisse bénéficier d’un matériel en 

bon état. Grâce à lui le local était aussi toujours propre et rangé. 

 

Le club dispose de 6 équipements complets au gymnase et 10 équipements + éclairage pour les sorties. 

Avec l’arrivée des nouveaux adhérents, les équipements continuent à sortir régulièrement. Ils ont 

également été mis à disposition lors des Journées Nationales de la Spéléologie et du Canyon (JNSC) 

organisés par le CDS69 

Le club a investi dans une bobine de 200m de corde de 8,5mm et a renouvelé un casque qui était fendu. 

Nous rappelons à cette occasion que si vous constatez un problème, incident ou perte de matériel, ceci est 

à signaler sans tarder aux responsables matériel (Cécile pour l’instant) 

La prochaine vérification du matériel aura lieu le jeudi 14 mars. 
 
Commission Canyon (Nicolas BRAULT) 
L'année 2023 a donné lieu à une dizaine de sorties canyon et surtout à l'arrivée et à la montée en 

compétence de plusieurs canyonneurs aux SCV. Ces motivés viennent étoffer l'équipe existante, ce qui 

augure de nombreuses sorties pour 2024., permettant aux nouveaux adhérents de découvrir l'activité et 

de s'y perfectionner. 

 

Commission Escalade (Pierre François GUDEFIN) 
Peu de sorties escalade pour cette année 2023, un unique CR publié, mais quelle sortie : Train -> Vélo -> 

Escalade en grande voie. Soit peut-être le meilleur bilan carbone de toutes les sorties 2023 du SCV. 

 

Malgré le peu de sorties club, les grimpeurs sont toujours présents le mercredi soir au gymnase des 

Brosses et ils ont également participé au démontage/nettoyage/remontage des prises et voies d'escalade 

du Gymnase des Brosse avec les autres clubs de Villeurbanne. Le SCV reste solidaire avec les autres clubs 

de la ville. 

Des séances de blocs sont en outre régulièrement proposées par les uns et les autres. 

 

Pour 2024, nous ferons mieux. Il est prévu de proposer de l'escalade lors des week-ends club et de 

rassembler les pratiques individuelles pour créer une petite émulation autour de cette commission. 

Et ça commence par un magnifique concours de tour de table à l'AG et un petit tour en salle le lendemain 

de l'AG au Mur de Lyon. 
 

 



Commission Bibliothèque (Jacques ROMESTAN avec les compléments de de Nicole Jonard 

et Alain Gresse) 
En 2023, la bibliothèque a enregistré 30 nouvelles entrées  pour atteindre 10 259 documents. 

 

Revues fédérales : Spelunca, Karstologia, Kartsologia mémoires contenant les actes du congrès international de 

spéléologie Savoie Mont Blanc 2022 

Spéléo magazine 

LSD 24 

Le SCV a acheté pour la bibliothèque : 

Topoguide spéléologique de la Coume Ouarnède 

Escalade en Isère tomes 1 et 2 

Ardèche archéologie 

 

Nicole et Lionel ont poursuivi la saisie sous Excel des anciens cahiers d’enregistrement des ouvrages. 

L’inventaire de la bibliothèque commencé en 2001 sous Excel est régulièrement mis à jour sur clé USB et sur le PC 

portable du club et va être porté dans un espace partagé du Cloud SCV 

 

La bibliothèque du SCV est la 2e bibliothèque publique spéléo en France après celle de la FFS (le CNDS installé à 

Lyon). 

 

Les bibliothécaires ont  assisté à une visioconférence avec la société éditrice du progiciel PMB organisée par Claude 

Alliod président de la Codoc de la FFS. 

 

 

Projets 2024 : 

Poursuite de l’abonnement à Spéléo magazine 

Poursuite des achats de bulletins des CDS de la région : Scialet, Spéléo 01, Tubes, Grottes de Savoie, Spéléalpes,…. 

en fonction des parutions. 

Achat de livres spéléo, canyon, escalade : neufs selon parution ou d’occasion selon opportunité à décider en CA. 

 

Poursuite et fin ? du rangement de la bibliothèque. Pour ce faire il est nécessaire d’avoir deux à trois personnes 

supplémentaires pour effectuer le recensement de tous les ouvrages manquant dans la liste existante.  

 

Étude de faisabilité pour utilisation du progiciel PMB pour gérer la bibliothèque du SCV (PMB est le progiciel utilisé 

pour gérer le CNDS de la FFS) après que la FFS ait finalisé la montée de version du logiciel PMB. 
 
 
 



 
 

4– Programme prévisionnel des sorties et manifestations 2024 

 

-Les 75 ans du SCV le 1er week-end d’octobre (5-6 octobre) au Chalets Saint-Hugues à St-Pierre-de-

Chartreuse, là où avaient eu lieu les 70 ans. 

 

-Les stages de formation : Stage perf du Rhône le 17-18 mars (Ardèche), 24-25 mars (Doubs) et 5-6 avril 

(Vaucluse). Participants du SCV : Chloé et Milèna. 

 

- Stage initiateur : Isa, Maël et Maxime se sont inscrits sur un stage initiateur en 2024 et ont signé une 

convention avec le CDS. 

 

Les rassemblements régionaux et nationaux 

- Congrès régional AURA à Lussas (07-Ardèche) le 20-21 avril 2024 

- Congrès national de la Fédération Française de spéléologie à Sorèze (81-Tarn) du 18-21 mai (week-end 

de la Pentecôte) 



 

5 - Le budget prévisionnel 20244 

 

Les trésoriers présentent le budget prévisionnel pour l'année 2024 

 

 
 

2024 Prévisionnel 
Dépenses Recettes 

Cotisations des adhérents 3 825,00 5 225,00 
Adhésion club - 1 400,00 
Licences fédérales 2 500,00 2 500,00 
Assurances fédérales 1 100,00 1 100,00 
Revues fédérales (Spélunca, Karstologia) 225,00 225,00 
   

Cotisations du club 542,00 - 
CDS 69 300,00 - 
FFS (Affiliation) 45,00 - 
France Nature Environnement 69 (FNE69) 30,00 - 
OSV 60,00 - 
Assurance Gymnase des Brosses (AIHMS) 107,00 - 
   

Subventions - 3 000,00 
Ville de Villeurbanne (Fonctionnement) - 2 500,00 
Ville de Villeurbanne (75 ans) - 500,00 
   

Charges du local SCV 10 160,00 9 000,00 
EDF / Eau / Fuel 800,00 - 
Téléphone / Internet 30,00 - 
Assurance local SCV 110,00 - 
Taxes Enlèvement Ordures Ménagères 70,00 - 
Travaux 100,00 - 
Autres (fournitures) 50,00 - 
Avantages en nature (mise à disposition de locaux par la ville de Villeurbanne) 9 000,00 9 000,00 
   

Matériel / Produits 7 800,00 6 480,00 
Matériel spéléo 1 000,00 200,00 
Matériel canyon 200,00 - 
Matériel escalade 300,00 - 
Spécial (explo, etc …) 300,00 - 
Vidéo / photo 300,00  

Abandon de remboursement de frais - Vidéo / photo 300,00 300,00 
Paëlla - 150,00 
Frigo / Café 600,00 1 000,00 
Tee-shirts / mugs - 30,00 
Chèques Cabesto et Vieux Camp 800,00 800,00 
Achats groupés 4 000,00 4 000,00 
   

Bibliothèque/Publications 250,00 - 
Achats + abonnements 250,00 - 
   

Enseignement/Stages 2 050,00 550,00 
Participation stages 1 500,00 - 
Licences Initiation 250,00 250,00 
Encadrements (Initiation, Brosses, etc… ) - - 

Abandon de remboursement de frais - Encadrements (Initiation, Brosses, etc… ) 300,00 300,00 
Gymnase Brosse (Renouvellement voies) - - 
   

Projets / Missions / Expé 15 000,00 14 300,00 
AG SCV 400,00 - 
WE (intégration, interclubs, etc…) 3 500,00 3 500,00 
Missions, réceptions 100,00 - 

Abandon de remboursement de frais - Missions, réceptions 300,00 300,00 
WE 75 ans 5 500,00 5 000,00 
Action Aqueduc du Gier - - 
Projet Cuvée 75 ans 5 200,00 5 500,00 
Repas Intégration - - 
   

Administratif 130,00 - 
Secrétariat 100,00 - 
Communication 30,00 - 
   

Banque 80,00 600,00 
Frais bancaires 80,00 - 
Revenus de placement - 600,00 
   

Mise en réserve / Reprise sur réserve - 682,00 
   

Total : 39 837,00 39 837,00 



 

- Le budget 2024 est élaboré dans la continuité des budgets précédents. Toutefois, nous apprenons 

après l'AG le refus de notre dossier de subvention municipale, entraînant un manque majeur dans les 

finances 2024. Le budget présenté ci-dessus ne prend pas en compte cette information tardive. Nous 

nous réunirons rapidement pour discuter des conséquences sur les finances de l'association et sur les 

mesures à prendre pour rééquilibrer le budget. 

- Plusieurs demandes de participation financière sur les stages ont été reçues (3 à 4 sur le stage Perf, 3 

sur des stages initiateurs). 

- Le SCV organise en octobre 2024 un WE de retrouvailles pour ses 75 ans. Nous prévoyons un déficit de 

500€ (sur environ 5000€ engagés), correspondant à la prise en charge d'une part des repas des 

participants. Nous prévoyons également l'édition d'une cuvé "75 ans", opération qui sera bénéficiaire à 

terme. 

- Les revenus du Livret A devraient apporter un peu plus de 600€ aux caisses du club sur 2024 (intérêts 

2023 enregistrés en 2024). 

 

La proposition de budget pour 2024 est adoptée à l’unanimité 
 
 
 

 
Tarifs pour l’année 2024 

 

Assurance individuelle initiation :  

7,20€ une journée  

15,50 € pour 2 à 3 jours 

 

Participation aux frais matériel spéléo  (voir site) : 

Matériel + combinaison: 18 € une journée  

Matériel + combinaison: 20 € pour 2 à 3 jours 

Soit 25€ pour une journée ou 35€ pour un WE avec l’assurance 
 

Adhésion annuelle au club (Maintien à l’unanimité des mêmes tarifs) : 

Individuel 26 €  

Moins de 18 ans 20 €  

Couple et famille 20 € à partir de la deuxième personne. 

 

Tarif remboursement frais de véhicule (on se cale sur les consignes gouvernementale) 

- Entre adhérents : partage des frais réels 

- 0,324 €/km pour les remboursements nécessitant un justificatif donnant droit à un abandon de 

frais 

 



6 - Renouvellement du Conseil d’Administration 

 
Le CA, composé de 15 membres, est à renouveler par tiers chaque année. 

 

Sont en fin de mandat (5) :  

MONDON Julien, RIVET Alex, SALANON Yves, TROLLIET Nicolas et VIVET Sébastien. 

 

Démissionnaire : BATISSE Franck, HUET Bérengère 

 

Se représentent : MONDON Julien, RIVET Alex, SALANON Yves, TROLLIET Nicolas  

 

Se présentent : GIRAUD Olivier, BALLEUX Gilles, LEMAÎTRE Maël,  

 
Élection à l'unanimité des 7 membres se présentant. 

 

Composition du nouveau Conseil d'administration (fin de mandat) 
 

 

Année d'élection 2022 Année d'élection 2023 Année d'élection 2024 

BENARD Florence (2025) GIRAUD Olivier (2026) LEMAÎTRE Maël 

BALLEUX Gilles (2025) BRAULT Nicolas (2026) MONDON Julien 

PERRIN Cécile (2025) GRESSE Alain (2026) SALANON Yves 

PROVOST Axel (2025) GUDEFIN Pierre-François (2026) TROLLIET Nicolas 

GENTILHOMME Baptiste (2025) Jacques LEGAT (2026) RIVET Alex 

Gilles BALLEUX remplace Bérengère HUET et Olivier GIRAUD remplace Franck BATISSE jusqu’à la fin 

de leurs mandats respectifs. 

 

Le CA se réunira à la suite de l'AG pour élire le nouveau bureau. 

Président : TROLLIET Nicolas 

Présidente adjointe : BENARD Florence 

Trésorier : MONDON Julien 

Trésorier adjoint : GUDEFIN Pierre-François 

Secrétaire : GRESSE Alain 

Secrétaire adjointe : PERRIN Cécile 

 

L'assemblée générale ordinaire prend fin à 17 :00 
 

 

Les secrétaires - Alain GRESSE, Bérengère HUET et Cécile PERRIN 

 

Signature président  
Nicolas TROLLIET 

 


